

NACIONES UNIDAS  
CONSEJO  
DE SEGURIDAD



Distr.  
GENERAL

S/7032/Add.4  
5 enero 1966  
ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLES

INFORME DEL SECRETARIO GENERAL SOBRE LA SITUACION  
EN LA REPUBLICA DOMINICANA

Adición

1. La Oficina de mi Representante en la República Dominicana ha transmitido la siguiente información sobre la situación en ese país después de haberse publicado mi informe del 27 de diciembre de 1965 al respecto (S/7032/Add.3).
2. El 29 de diciembre la Junta Electoral Central Dominicana anunció que a principios de enero de 1966 llegarían a la República Dominicana asesores técnicos extranjeros para las elecciones, cuya celebración está fijada para el 1.º de junio de 1966. Dichos asesores técnicos iban a ser enviados por la Organización de Estados Americanos a petición del Gobierno Provisional.
3. Aunque las actividades terroristas han disminuido un tanto, se han producido dos incidentes de carácter grave. El primero ocurrió en la noche del 31 de diciembre. Esa noche, por un breve lapso, el "Campamento 27 de Febrero", donde se hallaban concentrados unos 700 antiguos "constitucionalistas", fue blanco de disparos. Estos procedían al parecer de las zonas del Puerto y del Faro. Cesó el tiroteo cuando las tropas de la Fuerza Interamericana de Paz (FIP), estacionadas en torno al Campamento, dispararon unos tiros de aviso. El segundo incidente aconteció en la noche del 1.º de enero al ser arrojada contra un vehículo de la FIP una pequeña bomba de fragmentación que hirió a dos soldados de la Fuerza y a cinco civiles, entre ellos cuatro niños. Uno de estos niños murió después.
4. El 2 de enero las Fuerzas Armadas de la República Dominicana emitieron un manifiesto público anunciando un "compromiso de honor" de las Fuerzas Armadas Dominicanas y de la Policía Nacional para no permitir que los comunistas se apoderaran del país.
5. En la tarde del 3 de enero el Presidente Héctor García Godoy se dirigió a la nación sobre el incidente ocurrido en Santiago el 19 de diciembre de 1965. Tras recordar que el Gobierno había ordenado que se hiciera una investigación del caso,

declaró que había estudiado la documentación relativa a la investigación y que había llegado a la conclusión de que lo único cierto era que el 19 de diciembre se habían perdido vidas humanas en Santiago; que, a su juicio, la responsabilidad por el incidente era no sólo de los militares sino también de la trágica división entre hermanos. Agregó que el momento no era el de establecer responsabilidades, sino de trabajar por la unidad y oír la voz del deber común. El Presidente anunció luego que a las pocas horas saldría del país, para cumplir misiones en el extranjero, un importante grupo de militares de diversas graduaciones. Indicó que todos esos elementos militares partían con un ánimo de comprensión y cooperación. Terminó con un llamamiento a la cordura y al patriotismo de todos los dominicanos para que hicieran de 1966 un año constructivo, un año de cohesión y de sacrificio nacional sin violencias.

6. A la hora de redactarse el presente informe, Santo Domingo ha permanecido en calma desde el 1.º de enero, pero se informa que la situación es allí muy tensa e inestable.

-----

